

Zabiendo que zan Narzizo  
tiene mozcaz que loz matan,  
ir á Gerona franzezez,  
no ha zio pampirolaa?

En Manreza con cañonez  
de madera loz atacan,  
y ezcapan como unoz galgoz:  
¡Jezuz que pampirolaa!

Zaragoza y Barcelona  
ganaron la Grezia y Azia,  
y eyoz intentan rendirlaz,  
pampirolaa de marca!

Murat creyó el doz de Mayo  
hazer esclava á la Ezpaña,  
con lo que eya á roto el yugo,  
terrible pampirolaa!

Pero el Dios Omnipotente  
ha vuelto ya por zu cauza,  
que en profanando zuz tem-  
ploz

no zufre pampirolaaz.

Zi procuramos proziga  
nuestra religion intacta,  
verá uzte como no hazemos  
nozotroz pampirolaaz.

Napoleon en too el mundo  
ha zio una gran fantasma;

pero aquí zé ha dezubierto  
con tantaz pampirolaaz.

Con zuz dozcientoz mil  
hombrez

creyó que noz aterraba,  
y ya eztán ezcabechaoz  
por eztaz pampirolaaz.

La Franzia que debió zien-  
pre

zer amiga de la Ezpaña,  
por ezte hombre ez zu ene-  
miga:

que lo zea edadez largaz.

Con ezo ya zu comercio  
en cambio de zuz quincaya  
no llevará pezoz duroz,  
preziosa pampirolaa!

Ezto conviene, y azi  
voy con todoz á la raya  
á ver zi eze Napoleon  
haze mas pampirolaaz.

Que zi tenemos prezente  
la memorable bataya  
que dió Ezpaña en Ronza-  
vayez,

que entren, que entren mil  
canayaz.

ORIGEN DE LOS TRIUNFOS ESPAÑOLES.

MUCHO debe gloriarse la España de ser imitadora de las máximas santas de sus mayores: se reproduxeron aquellos dias felices en que los triunfos no ya se sucedian sino que se acompañaban multiplicados. La antigüedad sabia instruyó á nuestros padres, que el Dios de las batallas manda á la victoria en favor de sus verdaderos invocadores: de este modo fue la nacion de los catolicos destructora de exercitos numerosos, haciendose demostrable á un talento juicioso la mano Omnipotente, que obra invisible y clara en sus efectos. Nunca pueden li-sonjearse los franceses de haber visto aun desde muy lexos alguna de estas señales, que critican tan impios como atrevidos ignorantes.

Asignen entre sus decantadas victorias una que no haya comprado la traycion, el engaño en sus proclamas, ó la improporcionada superioridad en el numero de combatientes: señalen los triunfos que han sacado de los visiones exercitos españoles, que á excepcion de algunos veteranos se hallan en los primeros rudimentos militares. Andalucia sola ha levantado su nombre sobre el mayor heroismo. Aragoneses, es indubitable vuestra gloria, vosotros habeis hollado esas huestes orgullosas, y tres veces habeis puesto los pies sobre las cervices de los soberbios: convenimos con vosotros en que esa Patrona Santisima ha extendido su mano, para honrar la ciudad de sus delicias. Valencianos esforzados, ¿quién os privará de los laureles que harán inmortal vuestra fama? Castigasteis animosos los que se acercaban imprudentes á la capital de un reyno poderoso, y que prefiere el honor á la vida. Maria ha sido la defensora augusta que invocasteis. Acudisteis poderosa á los males de su pueblo. Catalanes intrépidos, nobles Asturianos, Castellanos oprimidos, Galeses valerosos, vuestro espiritu guerrero, que ha sido

el terror de las naciones, y el espanto de la Francia, tiene consternada y temerosa á esa infame opresora, vuestras victorias nos honran: nos consuela vuestro patriotismo: todos somos un pueblo: una religion nos une: un mismo juramento nos liga á defender con la sangre el honor de Dios y del Monarca mas amado.

Reparad, pues: una emulacion placentera ofrece Andalucía á los ojos del universo: 20120 soldados, resto de mayor numero, que habia pagado con la muerte la osada temeridad de visitar estas riveras, se ven batidos por nuestras tropas: la disposicion de ellas, la pericia de sus generales, y el fuego nativo del soldado son una escuela que no han cursado los dominadores de la Europa, acometidos á victorias con el engaño: á penas ponen en practica sus artes fraudulentas, hostilizando Bedell la vanguardia que espera la capitulacion de Dupont, acometen los hijos del esfuerzo: rompen las filas de los perdidos detestables: gime la tierra bascosa con la sangre de 3400 franceses: se organiza el exercito con nueva posicion ventajosa, y cae desmayada toda la confianza de Bonaparte.

Ya los generales en otro tiempo altivos, entregan las armas pavorosos: 16722 franceses, ceden á la fuerza y al valor: no ha escapado uno de los que pisaron el Betis. Refiera Napoleon entre sus conquistas otra dirigida como esta, por la escala del honor: 16 generales son prisioneros con Dupont: los opresores de Madrid y Toledo se miran humildes delante del Excmo. Sr. D. Francisco Xavier Castaños: Sevilla, la inimitable Sevilla, es la alma hermosa que mueve este gran cuerpo despues de organizarlo; y siendo con toda la peninsula tan sabia como religiosa, se lisongea Andalucía de poner sus trofeos heroycos á los pies de los altares en alabanza de Dios y de su Madre piadosa, que como la hebreá admirable, ha puesto en confusion al Corso arrogante.

Asciende á mas de 50 millones lo que se ha rescatado

á los vencidos, alhajas, numerario, coches (1), caballos, todo ha venido á nuestrás manos.

Se ha visto entre tantas victorias como han conseguido las provincias de España contra las águilas (2) francesas, una ni mas decisiva, ni mas completa, ni mas ventajosa? Un exercito entero ha capitulado: un exercito de 16722 hombres ha entregado las armas; menos numero de españoles serian invencibles. Si Bonaparte no ha sabido hasta ahora ser vencido, si se gloriaban lo mismo sus generales, no ha estado malo el ensayo primero. Y si un exercito nuevo nace poniendo ley á los maestros de la guerra, ¿qué deben prometerse los opresores del mundo de los españoles adiestrados y unidos en un millon de combatientes?

A los 15 de Julio principiaron las operaciones de nuestro exercito, vispera de los grandes triunfos que celebrará siempre la gratitud religiosa de los españoles: el 18 se conquistó Andujar á los franceses, aniversario de haberla conquistado á los moros, y concluyó el ataque á las 7 de la mañana del 19. Dupont y otro general frances quedaron heridos, el primero levemente: y han salido los infinitos prisioneros para los puertos donde deben embarcarse.

No habrá visto Andujar un dia mas lleno de magnificencia. La Serenisima Suprema Junta de gobierno hizo jurar á Fernando VII, cuyo acto se solemnizó con la mayor pompa en medio de un exercito victorioso, cuyo corazon se exalaba en voces de regocijo, y vivas al gran Monarca de España y sus Indias, cuya augusta magestad ha sabido ser arbitra de todos los afectos de sus hijos. La plaza de Gibraltar se llenó de un gozo inexplicable al llegar con el posta de Malaga la noticia del rendimiento

(1) Dupont no puede negar su aficion á este luxo.

(2) Ya están desplumadas: acaso habrán entrado en muda.

de Dupont: el posta fue conducido con numeroso acompañamiento á las casas del Excmo. Sr. gobernador, quien mandó inmediatamente que una general salva de artilleria expresase su satisfaccion con la victoria de los católicos. Este placer será pronto extensivo á las naciones de Europa que hacen una causa con España.

El orgulloso Dupont  
A pesar de su fiereza  
Ha doblado la cabeza  
A la española nacion:  
Su táctica y prevencion  
Ha fallado en este año,  
No preveyendo su daño  
Del terreno que le enseña,  
Que tropezando en *Lapeña*,  
Iba á dar en un *Castaño*.

*QUEJADA SOBRE LOS VALIENTES DE MARENGO,  
Austerlitz, Jena y Friedland, derrotados en las batallas  
de Castilla, Aragon, Valencia, Cataluña  
y Andalucía.*

¿No son estos los héroes que han vencido  
De polo á polo casi el mundo entero?  
¿Como, pues, á la España se han rendido,  
A este pueblo, que llaman tan grosero?  
Es porque el cielo al débil ha elegido  
Para humillar al orgulloso y fiero:  
Sea, pues, á Dios, á solo Dios la gloria,  
Y cante el universo su victoria,

*Reimpreso en Buenos-Ayres: Imprenta de Niños Expósitos.  
Año de 1808.*



(12)

RESUMEN  
DE LOS HECHOS MAS NOTABLES  
DEL EMPERADOR NAPOLEON  
MANIFESTADO A LOS FRANCESES  
CON LAS REFLEXIONES OPORTUNAS  
A FAVOR DE LA JUSTA CAUSA.

¿Hasta quando, Franceses durará vuestro letargo?  
¿Es posible que los llantos de vuestros hijos, los lamentos de vuestras mugeres, las voces y clamores de vuestros Sacerdotes, la debastacion de vuestro suelo, de vuestras casas, de vuestra nobleza, ¿no han podido despertaros? ¿El estruendo de los exercitos, el estrepito de la artilleria que por mas de catorce años resuena á vuestras puertas, tampoco ha llegado á vuestros oidos? En despertad, abrid los ojos, y vereis el espectaculo mas horroroso, la catastrofe mas inaudita, los despojos de un desorden, y las conseqüencias de la filosofia de estos tiempos. Mirad en aquella plaza de vuestra gran Capital decapitado vuestro legitimo Soberano, vuestra Reyna, y las demas ramas de estos troncos derribadas al golpe de la cuchilla. Allí teneis en el mismo estado toda la nobleza el clero y demas autoridades. Ved esos templos profanados, atropelladas las divinas imágenes, y colocadas en los altares estatuas de los Patriarcas de la heregía. Tended la vista sobre aquel numeroso ejército que desfila contra Alemania, la Italia, y la Prusia para acometer á esas Naciones, porque han querido defender la causa de vuestros Reyes, y castigar á esos Filósofos que han envenenado vuestros talentos; y ved que al encuentro de aquellas huestes perécen vuestros hijos, hermanos y parientes. Mirad sobre el brillante trono de vuestros